
令和３年度 第４回 辻堂まちづくり会議 次 第 
 

日 時：２０２１年７月１５日（木）１３：３０～１５：００ 

会 場：辻堂市民センター ホール  

 

 

第一部 

  ＳＤＧｓについて（企画政策課 植月主任） 

 

第二部 

◎前回会議の議事録の確認について 

１ 議 題 

部会等からの報告について 

  くらし安心・安全部会（7/8）、辻堂交流部会（7/8）、 

  福祉部会（7/8）、広報委員会（7/8） 

 

２ その他 

（1）辻堂駅前（静岡銀行前）の交通問題について 

（2）みんなで美化キャンペーンについて 

（3）その他 

 

今後の予定 

〇みんなで美化キャンペーン    ７月３０日（金） ８時３０分から 

〇くらし安心・安全部会      ８月１２日（木）１３時３０分から 

〇辻堂交流部会          ８月１２日（木）１３時３０分から 

〇広報委員会           ８月１３日（金） ９時３０分から 

〇福祉部会            ８月１９日（木）１３時３０分から 

〇令和３年度第５回辻堂まちづくり会議  

８月２６日（木）１３時３０分から 

 

以 上 



№ 区分 氏名（敬称略） 団体名又は公募 役職 部会 広報委員会

1 団体推薦委員  松本　喜夫  自治会長・町内会長連絡協議会  福祉  〇

2 団体推薦委員  山田　泰司  社会福祉協議会  くらし安心・安全

3 団体推薦委員  野澤　章子  青少年育成協力会  福祉

4 団体推薦委員  高橋　肇  交通安全対策協議会  くらし安心・安全

5 団体推薦委員  吉田　紀行  生活環境協議会  辻堂交流

6 団体推薦委員  橋本　美知子  防犯協会  くらし安心・安全

7 団体推薦委員  福田　正三  防災協議会  くらし安心・安全

8 団体推薦委員  近藤　眞由美  東地区民生委員児童委員協議会  福祉

9 団体推薦委員  國弘　信子  西地区民生委員児童委員協議会  副会長  福祉

10 団体推薦委員  伊藤　和子  辻堂公民館評議員会  副会長  くらし安心・安全  〇

11 団体推薦委員  鷹野　三枝子  高浜地域子ども支援会議  福祉  〇

12 団体推薦委員  望月　賢二  辻堂地区社会体育振興協議会  くらし安心・安全

13 団体推薦委員  小林　準一郎  辻堂商店会連合会  辻堂交流

14 団体推薦委員  片桐　賢  辻堂地区老人クラブ連合会  辻堂交流

15 団体推薦委員  松尾　良子  ネットワーク湘南堂夢  福祉

16 団体推薦委員  丸山　嘉代  辻堂東地区いきいきサポートセンター  福祉

17 団体推薦委員  小泉　幹夫  辻堂西地区いきいきサポートセンター  福祉

18 団体推薦委員  北野　範之  辻堂地区ボランティアセンター  福祉

19 公募委員  横川　敬久  公募委員  辻堂交流

20 公募委員  森外　葉子  公募委員  辻堂交流  〇

21 公募委員  木幡　　元  公募委員  辻堂交流

22 公募委員  関岡　壽夫  公募委員  副会長  辻堂交流

23 公募委員  吉田　秀樹  公募委員  辻堂交流  〇

24 公募委員  尾崎　文彦  公募委員  会長  －  〇

25 公募委員  秋山　正行  公募委員  辻堂交流

26 公募委員  河住　靖則  公募委員  福祉

27 公募委員  久保田　恵  公募委員  くらし安心・安全  〇

事務局

センター長 森　徹

主幹 中丸　光江

上級主査 新倉　孝幸

主任 若山　瞭太

担当 守谷　千楓音

担当 宮木　千春

担当 二宮　寿美香

令和３年度　辻堂まちづくり会議　委員名簿



 

令和３年度第３回辻堂まちづくり会議報告 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）６月２４日（木）１３：３０～１５：1５ 

（開催場所）辻堂市民センター ホール 

（出 席 者）２１名 

（欠 席 者）６名 

（傍 聴 者）１名 

（議 題 等）別紙次第のとおり 

 

 

◎前回会議の議事録の確認について 

→資料のとおり 

 

 

◎議題 

１．部会等からの報告について 

くらし安心・安全部会（６/１０） 

  →資料のとおり 

   （議事録） 

発言者 内容等 

関岡委員 新センターのスロープの使い方、屋上の上がり方について防

災協議会でデモをおこなってほしい。 

福田委員 新センターとして、市と消防で行ってほしい。 

関岡委員 くらし安心・安全部会、まちづくり会議がリーダーシップを

もって行ってはどうか。 

尾崎委員 部会で協議してはどうか。 

   

 

交流部会（６/１７） 

   →資料のとおり 

（議事録） 

発言者 内容等 

尾崎委員 次回フォトコンテストを開催する場合は、さんぽのつながり

を明確にする。 

松本委員 ニコニコロードの作業について、詳しいチラシはもらえる

か。除草だけだと女性は参加しにくい。 

吉田（紀）委員 今回は除草作業のみ。中尾先生のデザインでニコニコロード

の整備をお願いしたい。 
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福祉部会（６/1７） 

→資料のとおり 

（議事録） 

発言者 内容等 

伊藤委員 白浜養護の聞き取りで、新センターの作品販売を予定してい

るが、だれがどのような形で行う予定か。 

事務局 これから検討する。 

北野委員 白浜養護の玄関前で陶芸の販売をしたときに、地域の方の反

応が良かった。生徒の社会参加の形で実施したい。 

福田委員 聞き取りにはだれが参加したか教えてほしい。 

事務局 地域共生社会推進室の山中補佐、楜澤さん、センター長、小

澤、守谷が参加した。 

福田委員 まちづくり会議から白浜養護への依頼ははじめてか。 

事務局 子ども回覧板の表紙の依頼に行っている。 

 

 

  広報委員会（６/２） 

→資料のとおり 

 （議事録） 

発言者 内容等 

秋山委員 ポロシャツ作成はとても良い。統一感、仲間意識が芽生える。 

吉田（紀）委員 ポロシャツにスタッフの文字は入らないか。 

事務局 スタッフの文字は入れない。 

伊藤委員 缶バッチは色のバリエーションを増やして、みんなで作成し

たい。 

北野委員 以前、引きこもりの方に作ってもらった。お手伝いしてもら

ってはどうか。 

横川委員 施設で無料でお手伝いしたい。 

尾崎委員 作成の仕方については、広報委員会で進めてほしい。 

伊藤委員 自己紹介カードは反対もあり却下になった。全体会の席次を

部会ごとにすることで、意見も活発になるのではないか。 

尾崎委員 次回の全体会から行いたい。 

 

 

２．その他 

  （１）駅前掲示板差替え作業分担について 

   →資料のとおり 
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  （２）辻堂プライドポロシャツについて 

   →本日サイズの確認をしていただくように、事務局からお願いした。 

（２）その他 

 （議事録） 

発言者 内容等 

横川委員 以前スケボーパークを作る計画をしていたが難しい。大庭の

障がい者施設の前にインクルーシブ公園を作る。遊びに来てほ

しい。 

事務局 秋葉台の公園と同じものか。 

横川委員 障がい児の親から秋葉台は未就園児の子どもが多く、利用し

にくいとの声を聞く。大庭の公園は、障がい児のいる公園にみ

んなが遊びに来れる公園になる予定。 

関岡委員 写真を入れて公園の紹介をしてほしい。 

横川委員 了解した。 

北野委員 白浜養護に行って、障がい者について理解を深めたいと思っ

た。横川委員の施設にも行きたい。 

関岡委員 辻堂公民館と地域のあゆみを開催している。懐かしい写真を

見て帰ってほしい。近所の人にも伝えてほしい。 

鷹野委員 子ども伝言板の話が止まっているが、新センターに子どもが

つぶやけるボードを設置してはどうか。 

尾崎委員 市でつぶやきを拾うことができるか。 

北野委員 福祉部会で検討する。 

秋山委員 地下道の補修の話の際に話した、静岡銀行前は自転車は押し

て通行だが標識が変わっていない。 

伊藤委員 静岡銀行前は以前自転車可だった。変わったきっかけを知り

たい。 

尾崎委員 標識がわかる人には効果があるが、わからない人には効果が

ない。 

高橋委員 街頭指導をしているが、自転車は規則を守らない大人、高校

生が多い。 

尾崎委員 各部会の視点で検討してほしい。次回、市としてのコメント

を事務局にお願いしたい。 

 

３．次回の日程について 

 決定事項 

７月 15日（木）１３：３０～ ホールとした。 

以上 
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令和３年度 第４回 くらし安心・安全部会 議事録 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）７月８日（木） １３：３０～１５：００ 

（開催場所）辻堂市民センター 第１談話室 

（出 席 者）委 員：高橋委員、橋本委員、福田委員、伊藤委員、望月委員、久保田委員 

      事務局：中丸、新倉、二宮 

（議 題 等） １．今後の取組について 

        （１）子どもの安全 

・子どもの見守り事業（アンケート調査）について 

        （２）オープニング記念事業について 

        （３）その他 

          ・都市問題（交通対策）について 

２．その他 

   ・部会開催日日程案について 

〈議題〉 

  ◎部会長欠席のため、進行を伊藤委員にお願いした。 

 

１ 今後の取組について 

 （１）子どもの安全 

 ・前回部会で話し合った子どもの見守り事業（アンケート調査）についてアンケートのたたき台を

もとに話し合った。 

【検討結果】 

アンケートについては、辻堂地区の４校（辻堂・高砂・浜見・八松）の全学年（１～６年生）にお

願いする。 

事務局と伊藤委員で各小学校にアンケート実施依頼に行く。結果については次回の部会で報告す

る。 

【意見等】 

 ・アンケートの対象は小学生としたが、具体的な学年とどこの小学校に依頼するのか。 

 ・アンケートについては、小学校側は受けてくれるのか。 

  →これから調整していくが、学校は夏休みに入ってしまうので秋になってから行う方向。配布し

て回収ボックスに入れてもらうことを想定している。 

 ・いきなり４校に依頼するのは、多いのではないか。辻堂小学校は公民館評議員会の構成員で協力

的であることから依頼できるのではないか。 

・学年についても、どの学年からどんな意見が出てくるのか知りたいことから全学年で実施した

い。 

・各小学校に馴染みのある具体的な書き方で地域性を出したアンケートもいいと思う。 

 

（２）オープニング記念事業について 

 辻堂市民センターオープン記念事業実施について、事務局が資料に沿って説明。 

湘南を拠点として活動しているプロバスケットボールチーム「湘南ユナイテッドＢＣ」を紹介し

た。 

【意見等】 
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 ・バスケ部に限られてしまうのは残念に思う。 

→３部制にすると密になってしまうことからやむを得ずバスケ部に限定した。 

・中学校のバスケ部２校のみで湘南工科大学附属高校のバスケ部は考えていないのか。 

→今のところ考えていない。 

 ・湘南を拠点として活動しているが湘南とはどこか。 

→藤沢・茅ヶ崎・寒川の２市１町。 

 ・「湘南ユナイテッドＢＣ」の情報がもう少し欲しい。 

 ・前回部会でいくつか意見が出たが、「湘南ユナイテッドＢＣ」１本でいくのか。 

→オープン記念としていくつか実施してもいいと思う。 

・新施設としてお披露目するいい機会だと思う。 

〇事務局でこの案が実現可能なのかを調整し、次回また報告をする。 

 

（３）その他 

 ・都市問題（交通対策）について 

６月のまちづくり全体会議で出た進入禁止における自転車通行の教育について話し合った。 

 ・今まで補助標識はあった。自転車は乗って通れたが、数年前に取れた。 

→ 一方通行なので自転車が反対方向からくると危ないから迂回してとなったが、外れた経緯を

きちんと理解しないと自転車を通してとなるし、押して通ることはできない。補助標識が外れ

た理由を明確にしたい。三車線の拡張工事が始まることからもう一度自転車の交通ルールやマ

ナーについて、マナーアップキャンペーンをしてはどうか。 

・補助標識は警察が取ったので、警察に確認した方がいい。 

・一方通行を逆走する人に対して説明する必要がある。 

・小学生と７０歳以上は歩道を自転車で通ってよい。 

・横断歩道は自転車を降りて通らないといけない。 

〇事務局の方で補助標識が取られた経過を警察に確認する。 

 

〇休日バス運行の関係でコロナで実施できていなかった地域住民への説明会について、７月２１日

(水）１４時から実施する旨を情報提供した。 

→対象自治町内会は、辻堂仲町町内会・辻堂西町町内会・辻堂南町町内会・南海岸自治会・東町町内

会。 

 

２ その他 

 ・事務局より今年度の本部会の開催日程案を提示し、概ね資料のとおりの予定となった。 

 ・８月２日（月）駅前掲示板差替え作業については、福田委員・伊藤委員にお願いすることとなっ

た。 

 

以 上 

【次回部会日程】 

日時：２０２１年(令和３年)８月１３日(金) 

１３：３０～１５：００ 

5



こどもつぶやきボード 

                             （    ）年生 

 

 

みんなのこと教
おし

えてね！ 

① 学校
がっこう

から帰
かえ

ったらたら、誰
だれ

かおうちの人
ひと

が家
いえ

にいますか 

  いる(家
いえ

にいる人：        )   ・   いない 

② 何
なに

をしている時
とき

が一番
いちばん

楽
たの

しいですか？  

  勉強
べんきょう

をする・友
とも

だちと遊ぶ・ゲーム・YouTube
ユ ー チ ュ ー ブ

・おやつ・ごはんを食
た

べる 

  その他（                     ） 

③ 学校
がっこう

が終
お

わったらどこにいますか？ 

自分
じ ぶ ん

の家
いえ

・ともだちの家
け

・塾
じゅく

・児童
じ ど う

クラブ・児童館
じどうかん

や青少年
せいしょうねん

会館
かいかん

・その他

（                     ） 

④ 塾
じゅく

・習
なら

い事
ごと

や野球
やきゅう

少年団
しょうねんだん

・サッカー少年団
しょうねんだん

などのスポーツをしている曜日
よ う び

に

〇をしてください。（例
れい

：習字
しゅうじ

・水泳
すいえい

・そろばん・バレエ） 

 月   火   水   木   金   土   日 

（  ）（  ）（  ）（  ）（  ）（  ）（  ） 

⑤ 宿題
しゅくだい

などの勉強
べんきょう

を大学生
だいがくせい

が、教
おし

えてくれたらうれしいですか。 

   （  ）自分
じ ぶ ん

でやるから教
おし

えてもらわなくてもいい 

   （  ）塾
じゅく

でやるから教えてもらわなくてもいい 

   （  ）教
おし

えてくれたらうれしい  

⑥ 何
なん

でも好
す

きなこと書
か

いてね 

 

 

 

※書き終わったら、回収ボックスに入れてね！！ 

 

 辻堂まちづくり会議・辻堂市民センター 
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辻堂市民センターオープン記念事業実施計画書（案） 

 

１．目的 

  新辻堂市民センター改築により体育室が新しく整備されたことを受け、オ

ープニング記念事業として、スポーツ関連イベントを実施するものです。 

 

２．実施時期 

  コロナ感染状況及びワクチン接種状況を勘案し、令和３年１１月から令和

４年３月までの期間に実施するものです。 

 

３．共催 

  まちづくり会議（くらし安心安全部会）・青少年育成協力会 

ネットワーク湘南童夢・高浜地域子ども支援会議・公民館 

 

４．出演者 

  「湘南ユナイテッドＢＣ」 

湘南を拠点として活動しているプロバスケットチーム 

  

５．謝礼 

 

   

６．スケジュール 

  ・湘洋中学校・高浜中学校バスケット部とプロバスケットボールチームに

よる指導 

  ・デモンストレーション 

 

 

以  上 

7



 

令和３年度 第４回 辻堂交流部会 議事録 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）７月８日（木） １３：３０～１５：００ 

（開催場所）辻堂市民センター 実習室 

（出 席 者）委 員：吉田紀委員、横川委員、森外委員、関岡委員、吉田秀委員、秋山委員、 

事務局：若山 

（議 題 等） １．湘南ニコニコロード ストリートギャラリープロジェクトについて 

２．辻堂写真館について 

３．グリーン回廊ウオーキング（辻堂さんぽ）について 

４．辻堂朝市の輪番について 

５．その他 

 

〈議題〉 

１．湘南ニコニコロード ストリートギャラリープロジェクトについて 

 別紙企画（案）のとおり、内容及びスケジュール等を検討した。検討結果を湘南工科大学の中 

尾先生に確認した上で、次回は詳細を詰めることとした。 

【意見等】 

・大学と連携した新しい事例であり、他地区の郷土づくり推進会議にも紹介できたら良いので

はないか。 

・辻堂プライドのロゴマークを旗のどこかに入れられないか。 

・ワークショップは環境問題にもつながっており、間接的にＳＤＧsを考える機会にもなる。 

・大学生との関りを引き続き持てると良いのではないか。 

 

２．辻堂写真館について 

 別紙企画（案）のとおり、シリーズ化を前提に内容の検討を行った。次回は、新センターの展

示スペースを明確にしたうえ上で、秋山委員を中心に検討を進めることとした。 

【意見等】 

 ・新センターオープン時に、航空写真等を拡大したものにコメントを追記して掲示する等、今

からできる範囲で新たなものを掲示してはどうか。 

 

３．グリーン回廊ウォーキング（辻堂さんぽ）について 

 開催時期の検討を行った。 

 →次回は１１月を目途に開催し、グループによるウォーキングも検討することとした。 

 

４．辻堂朝市の輪番について 

９月以降の朝市について、別紙（案）のとおり、輪番の検討を行った。初回は当番の役割を確

認するため、交流部会のメンバー全員で参加し、2回目以降から 2名体制にすることとした。 
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５．その他 

 辻堂駅前進入禁止について、意見交換を行った。 

三車線移行時に看板設置等を設置する等検討してはどうか。（内容例：自転車は降りて進もう） 

【意見等】 

・路上駐車が多いなかで、自転車を乗れるようにするのは危険であり、難しいのではないか。 

・自転車を乗っていく人が大多数で、黙認されているのが現状である。 

以 上 

【次回部会日程】 

  日時：２０２１年(令和３年)８月１２日(木)１３：３０～１５：００ 
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湘南ニコニコロード ストリートギャラリープロジェクトについて（素案） 

 

１ 背景 

これまでこの道は地域住民の方や児童・生徒達の手で美化活動や植栽

が行われています。また、令和元年度には、近隣小中学校に愛称を募集

し，投票により「湘南ニコニコロード」の名称を決定しました。 

今後は子どもたちの通学路としてだけではなく、市民センターへの主

要道路の一つとなることから、更に多くの地域の皆さんに親しまれ愛さ

れる道に育てたいと考えています。 

 

２ プロジェクト案 

(１) 目的 

   湘南ニコニコロードをストリートギャラリーとして活用し、展示イベ 

  ントを通して多くの地域の方にこの道を利用していただく。 

 

(２) 展示内容 

ア 「アート in 辻堂海岸」（仮称） 

  湘南工科大学の中尾先生と連携し、市民参加型の「フラッグ（のぼ

り旗）」を使ったアート作品を展示します。 

  具体的にはテーマに沿った写真を公募し、フラッグサイズにトリミ

ングを行い、フラッグに印刷し掲出します。 

今回の公募内容は、辻堂海岸にある普段注目しない漂流物、流木、

石、砂、砂利などをカメラのレンズを通して一つのアート作品として

撮影してもらいます。例えば砂や砂利などで作られる模様や足跡、海

を漂う間に劣化した漂流物、貝が張り付いた流木などを利用してアー

ト作品に変身させます。 
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イ ワークショップ 

子どもたちを対象 10 組～20 組（年代は検討中）に、実際に海岸へ

足を運び、ワークショップを実施する。海岸で漂流物等を探し、アー

ト作品として写真撮影を行い、応募していただきます。親子参加も可

能とします。 

また、最後には参加者全員で海岸のごみ拾いを行い、ＳＤＧs につ

いて考えるきっかけづくりにします。 

 

(３) 設置場所 

  湘南ニコニコロード東西約 180ｍに約 5ｍ間隔でフラッグを設置します。 

 

(４) 購入本数 

予算は、約 160,000 円（フラッグ作成費用） 

フラッグは、40 本用意（見積：印刷込みで約 4,000 円/本） 

 ※設置場所図 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

100ｍ 

80ｍ 

120ｍ 
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３ 湘南工科大学に本プロジェクトの協力を依頼 

湘南工科大学と合同でこのプロジェクトを進めていきます。 

作業内容 交流 湘南工科 その他団体 

事業企画    

企画内容検討 〇 〇 テーマを授業で発案 

スケジュール 〇 〇  

写真公募 〇   

ワークショップ 〇 △ 生活環境協議会 

トリミング  〇  

フラッグ印刷 〇  市内業者依頼 

フラッグ設置 〇 〇  

周知 〇   

（〇：主担当，△：副担当） 

 

４ スケジュール 

   ６月２１日 湘南工科大学にて打合せ 

   ７月 ８日 まちづくり交流部会にて検討 

   ７月１５日 まちづくり全体会議にて企画説明 

   ８月１２日 まちづくり交流部会にて検討 

   ８月３１日 募集チラシ校了、印刷 

 ９月 ３日 地域回覧（公募開始） 

 ９月下旬  ワークショップ実施 

１０月上旬  募集終了、トリミング作業開始 

１０月中旬  フラッグ印刷 

１１月上旬  フラッグ納品、フラッグ掲出開始 

１２月上旬  フラッグ撤収 
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５ その他 

 ・フラッグを掲出する前に、近隣学校には事前に説明を行う。 

 ・雨天時も基本的には、掲出し続けるが、台風等の暴風雨が予想される際

は、一時的に片付ける等の対応が必要である。 

 

以 上 

13



新市民センターオープニング企画「辻堂写真館」について（素案） 

 

１ 目 的 

  辻堂地区の懐かしい写真、貴重な写真、思い出の品々を展示し、郷土愛を

育む場を作ることを目的とする。 

 

２ 内 容 

  ・写真館と題し、シリーズ化して、実施していく。 

  ・住民参加型として写真を公募する内容も企画する。 

 

 タイトル（案） 実施手法 開催時期 

１ 辻堂の移り変わり 航空写真を活用 
８月上旬 

オープン時 

２ 辻堂ゆかりの人 秋山委員の資料等 １０月 

３ 
あの頃の辻堂のまち 

（昭和 30年～60年） 
公募 １２月 

４ 辻堂の歴史 大石氏、櫻井氏提供 ２月（歴史物語と同時） 

 

 

３ その他 

  ・４回目の展示については、「辻堂歴史物語」と同時時期に開催する。 
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○開催日 原則、毎月第２・４木曜日（荒天の場合は中止）

○販売時間 午前８時頃～９時３０頃（ただし、売り切れ次第終了）

○場所 未定

○周知方法 自治会・町内会回覧、市民センター内掲示、駅前掲示板

ＨＰ、Facebook

○主催 辻堂まちづくり会議（事務局　辻堂市民センター）

月 日 曜日 担当者1 担当者2 職員

9日 第２木曜 若山

23日 第４木曜 森外 関岡 宮木

14日 第２木曜 横川 秋山 新倉

28日 第４木曜 吉田紀 吉田秀 小島

11日 第２木曜 宮木

25日 第４木曜 若山

9日 第２木曜 宮木

23日 第４木曜 宮木

13日 第２木曜 笹本

27日 第４木曜 小島

10日 第２木曜 宮木

24日 第４木曜 新倉

10日 第２木曜 宮木

24日 第４木曜 宮木

※　まちづくり会議委員２人とセンター職員１人にて実施。

※　都合によりお休みされる場合は、早めにご連絡ください。

令和3年度「辻堂朝市」当番表（案）

3月

※　販売開始時間（午前８時）に間に合うように、７時３０分以降に
　来場して、準備を行ってください。

9月

10月

11月

12月

1月

2月

交流・くらし

交流・くらし

くらし・くらし

くらし・くらし

交流・福祉

交流・福祉

福祉・福祉

福祉・福祉

交流・交流

交流・交流

担当グループ

交流部会（全員）

交流・交流

交流・交流

交流・交流

15



 

 

令和３年度 第４回 辻堂まちづくり会議福祉部会 議事録 

 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）７月８日（木）１３：３０～１５：００ 

（開催場所）辻堂市民センター 第３談話室 

（出 席 者）野澤委員、近藤委員、國弘委員、鷹野委員、松尾委員、丸山委員、小泉委員、 

北野委員 

（事 務 局）辻堂市民センター   森、守谷 

      地域共生社会推進室  山中、楜澤 

（議 題 等） １. 新センターオープニング事業について 

２. 福祉部会の今後の取組について 

３． その他  

〈議題〉 

１．新センターオープニング事業について 

  →辻堂市民センターのオープンを記念した事業として、エコバックを使用したスタンプラリ

ーの企画案について事務局より説明した。 

 

【意見等】 

・スタンプや絵柄については辻堂らしさが欲しい。 

・他のオープニング事業にも参加することによってもらえるようにするのであれば、スタン

プよりも缶バッチを集める形式のほうが参加しやすいのではないか。 

・オープンしたてで忙しい中、缶バッチを多くの方が取りに来るのは対応が難しい。 

・市民センター内にキーワードを設置し、集めてきた人に対してエコバックと缶バッチのセ

ットをプレゼントしてはどうか。 

 →採用することとした。 

 

２．福祉部会の今後の取組について 

  →事務局が資料に基づき説明を行い、検討を行った。 

    

 【意見等】 

 ・今後の流れについてはどのようなスケジュールなのか？ 

  →８、９月の部会で障がいへの理解を深めたうえで、年度内に企画等を行っていく方向で考

えている。 

・まずはどの団体に協力してもらうか。ラウレアや木曜クラブ等の現状を知りたい。 

 →次回部会で行うよう調整することとする。 
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３．その他 

 〇進入禁止における自転車通行の教育について 

  辻堂駅前の進入禁止道路において、本来であれば自転車も乗ったまま入ってはいけないこ

ととなっているが、守っていない通行者が多い。このことについて、各部会から意見を集

約する旨を説明した。 

   

 【意見等】 

 ・交通規則で決まっていることなら守るべきである。 

 ・通行者の気持ちとしては乗ったまま入ってしまう。 

 ・守ってもらうなら進入禁止の標識の下にきちんと表示しておくべきである。 

 ・周知するには小学生でもわかりやすいような表示が必要であると思う。 

 

 〇こども伝言板について 

  以前全体会議で出た意見の中で、子どもが自由に意見を書ける伝言板を設置する話が出て

いた。子どもの声を拾うきっかけづくりとしてどうか。 

 

【意見等】 

 ・まずは目的を固めたうえで詳細等を決めるべきである。 

 ・まちづくり会議として、子どもが書いたことに対してどこまでの責任が持てるのか。 

 ・子どもが気持ちをはき出せる場所を作ることが大事であると思う。 

  →つぶやきボードにしてはどうか？ 

 ・発案者のまつしまさんの話を一度聞いてみてはどうか。 

 

 〇7 月 8 日広報委員会においてオープニング企画に「絵本語り公演」を追加したい。担当は

福祉部会で、という話があった。内容については絵本を俳優の方々が劇のように読む形で

公演してくれる。子どもから大人まで楽しめ、ワークショップを含むと約２時間程度の内

容である。 

  →次回以降、内容を明確にしたうえで検討していくこととした。 

 

 

  以 上 

【次回部会日程】 

日時：２０２１年(令和３年)８月１９日(木) 

１３：３０～１５：００ 
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ミーティング ID：850 9396 9403 

パスコード：603519 
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令和３年度 第４回 広報委員会 議事録 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）７月８日（木） ９：３０～１２：００ 

（開催場所）辻堂市民センター 第１談話室 

（出 席 者）尾崎委員、吉田秀委員、伊藤委員、鷹野委員、久保田委員 

（議 題 等） １ 湘南工科大学 社会貢献活動について 

２ 辻堂プライドについて 

３ 辻堂プライドロゴマークの活用について 

  ・缶バッジの製作 

  ・ポロシャツ 

４ 辻堂オンラインカフェについて･･･8/28（土）10時から開催 

  ・SDGｓに取り組んでいる企業等について 

  ・チラシの作成 

５ その他 

 

◎事務局の異動説明を行った。 

 

〈議題〉 

１ 湘南工科大学 社会貢献活動について 

  ＩＣＴサポート学生の自己紹介および各委員の紹介を行った。 

 

２ 辻堂プライドについて 

  水之江氏から説明があった。 

 【意見等】 

 ・広報委員会では２回目の説明なので少し理解できるが、全体会で理解してもらえるか。 

 ・７月の全体会でプロジェクトチームを作ることを説明し、メンバーの募集を呼びかけてはどう

か。 

 ・８月の全体会の前に、商店会連合会の副会長中野さんに説明をしてはどうか。 

・８月の全体会に水之江氏と、商店会連合会の中野さんや若手の人も参加してもらってはどうか。 

   

３ 辻堂プライドロゴマークの活用について 

・缶バッジの製作 

→キット 1,000個発注済み。届き次第スタートする。 

【意見等】 

 ・新センターの内覧会やオープニングイベントで配布したい。内覧会までに 100個作成したい。 

・缶バッジと一緒に、ハガキサイズの紙にロゴマークに込めた思い、まちづくり会議の説明等を記 

載したものを配布したい。尾崎委員が 15日の全体会までに案を考えてくる。 

 ・缶バッジの配布ルールを決めたほうがよいのでは。 
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・ポロシャツ 

 →7月の全体会で配布。8月の全体会は全員着用で写真を撮りたい。 

 

４ 辻堂オンラインカフェについて･･･8/28（土）10時から開催 

 ・SDGｓに取り組んでいる企業等について 

  →7月中に尾崎委員と伊藤委員で、ＳＳＴ、レディオ湘南を訪問することとなった。 

 

・チラシの作成 

 →資料のとおり 

【意見等】 

 ・申し込みはメールのみとした方がよいのではないか。 

 ・前回のオンラインカフェに参加した人には送らないのか。 

  →前回の個人情報の利用に関し、「今回のカフェに限り使用し、他の目的には使用しません」 

としていたので送れない。今回のチラシは、「今回」を削除し、「カフェに限り････」とするこ 

ととする。 

  ・手渡しで渡せる人には、ＩＤとＱＲコードを記載したものも渡すようにしたい。 

 

５ その他 

 【意見等】 

・7月の全体会の席次は部会ごとにするのか。 

→部会ごとにしたい。活発な意見が出て楽しい会になるよう議題も決めたい。 

  ・新センターになったら、現在 100円で販売している「ふるさとマップ」はどうするのか。 

   →現在のものはそのまま販売してよいと思う。作り変えについても検討していきたい。 

  ・新センターオープン記念イベントについて、まちづくり会議で、1月か 2月に音楽とともに読

み聞かせをする「絵本語り公演」を行いたいと思っている。 

   →広報委員で行えない、福祉部会で考えてもらってはどうか。 

  ・辻堂駅の静岡銀行前の自転車の通行について、チラシでは徹底できない。ジェイコムで藤沢市 

のＣＭ枠でマナーアップＣＭを流せないか。 

   →事務局は、全体会までに市としての回答をしてほしい。 

 

以 上 

 

【次回部会日程】 

日時：２０２１年(令和３年)８月１３日(金) 

９時３０分～１１時００分 

20



 （案）  

辻堂まちづくり会議 第 1回オンラインカフェ 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

             

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

日 時：2021 年 8 月 28 日【土】10 時～12 時（予定） 

場 所：オンラインカフェ ネット上のカフェテリアに寄り道してみませんか♪ 

◎ネットでの開催ですのでご自宅のパソコンやスマホから参加できます。 

◎アクセス方法等は、お申込みいただいた後にお知らせします。 

◎新市民センターのサテライトスタジオで開催します。 

申込み：7 月 26 日（月）からメールにて 

「SDGｓ」って知っていますか? 藤沢市や地元企業の SDGｓの考え方

や取組を聞いて、自分たちにできることを一緒に考えてみませんか？ 

辻堂まちづくり会議事務局 辻堂市民センター 

電話 ０４６６（３４）８６６１ 

メール fj-tsuji-c@city.fujisawa.lg.jp 

   （電話は、土・日・祝日以外の午前８時３０分から午後５時まで） 

 

辻堂まちづくり会議主催事業 

※お申込みの際は、名前、年齢、参加エリア（辻堂地区等）、電話番号をお知らせください。 

 いただいた個人情報はカフェに限り使用し、他の目的には使用しません。 

※感染症の状況等により中止することがあります。 

・・ 

＜全体集会の主な内容＞ 

・辻堂まちづくり会議の活動報告 

・SDGｓをテーマとしたパネルディスカッション 

市…企画政策課職員 地元企業…●●、▲▲ 

・出演者とのおしゃべりタイム 
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市民の皆様には，不要不急の外出自粛など，いのちと社会

を守る感染拡大防止の取組に，ご理解とご協力をいただき，

心よりお礼を申し上げます。 

新型コロナウイルス感染症対策，特にワクチン接種に関す

る業務は，全庁一丸となって最優先に取り組む必要があるこ

とから，ワクチン接種業務等に係る職員体制をさらに強化す

ることといたしました。 

そのため，地域活動をお手伝いしている市民センター・公

民館の職員についても，ワクチン接種業務等へ配置せざるを

得ない状況です。 

今後，ワクチン接種の進捗や，感染が収束に向かう状況と

なれば，改めて，市民センター・公民館の地域の業務に注力

いたしますが，今は，ワクチン接種などコロナ対策に全力で

取り組んでまいります。 

市民の皆様には，ご不便やご迷惑をおかけしないよう，誠

心誠意，努めてまいりますので，ご理解，ご協力をお願いい

たします。 

  

２０２１年（令和３年）７月１日 

           藤沢市長 

～新型コロナウイルスワクチン 

の接種体制充実のために～   

市民の皆様への市長メッセージ 
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